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suman otros profesionales de planta, residentes y per-
sonal de enfermería y administración”, describe el Dr. 
Currás. 
El trabajo es coordinado y requiere de una organiza-
ción de tareas precisas: “Contamos con una Unidad de 
Endoscopia Digestiva y con secciones de Esófago y Es-
tómago, Hígado, Vías Biliares y Páncreas, y Enfermedad 
Inflamatoria. Hay un responsable en cada una de ellas, a 
los que se suman los residentes y los médicos que hacen 
rotaciones”.

Formación en Gastroenterología
La formación de profesionales y el sentido de pertenen-
cia es un rasgo distintivo de los hospitales públicos. 
El Dr. Currás remarca esa condición: “Una caracterís-
tica a destacar es que de los once colegas que integran 

La División Gastroenterología del Hospital Fer-
nández es referente para el sistema de salud 
de la ciudad de Buenos Aires y lleva adelante una 
importante labor docente. El jefe de esta área, 

Dr. Alfredo Currás, destaca las principales caracterís-
ticas del servicio que brindan: “Las patologías más fre-
cuentes se relacionan con el reflujo gastroesofágico, eso 
es bastante habitual, hay muchos cuadros de ese tipo. 
También vemos muchas enfermedades inflamatorias. 
Realizamos, además, numerosas endoscopías. La mayo-
ría de los jefes de Endoscopia de los hospitales porteños 
se formaron con nosotros”.

Un trabajo coordinado y profesional
El servicio está integrado por un equipo de veintisiete 
personas. “Contamos con once médicos. A los que se 

Atención y formación de 
calidad en Gastroenterología
El servicio trabaja de manera coordinada, organizado en diferentes secciones que abar-
can el amplio espectro de la especialidad. Además, realizan una tarea docente, clave no 
solo para el hospital, sino también para el todo el sistema público de la ciudad

Trabajo coordinado. El Dr. Alfredo Currás (en el centro) junto a parte de su equipo
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nuestro sector, el 70% son egresados de nuestra resi-
dencia. Cuando asumí como jefe, en 2006, no había re-
sidentes. Lo primero que logramos fue el ingreso de uno 
de ellos y a los dos meses ya había concurso. Eso cambió 
el servicio, porque los jóvenes empujan, quieren saber y 
aprender. También, trabajamos con la Sociedad Argen-
tina de Gastroenterología que tiene su escuela. Enton-
ces, los colegas hacen la residencia acá y toda la teoría la 
desarrollan en esta institución científica de la especiali-
dad. Además, cuentan con la capacitación de la Univer-
sidad de Buenos Aires que es fundamental”.

Trabajo pospandemia
El trabajo de los profesionales de la salud durante la 
pandemia planteó un escenario complejo. En este sen-
tido, el Dr. Currás se refiere a la situación del servicio 
durante ese período: “Estuvimos bastante mal en la 
pandemia porque no teníamos equipos y tampoco se 
reponían. Ahora contamos con dos torres de endos-
copía y una tercera de enteroscopia. O sea que hay 
endoscopia alta para ver esófago, estómago y duodeno; 
endoscopia baja para ver el colon. El estudio de intes-
tino delgado se realiza con video enteroscopia. Somos 
el único hospital público con esa tecnología de avan-
zada”.

Dificultades
La falta de anestesistas que se registra en la mayoría de 
los hospitales afecta al servicio que conduce el Dr. Cu-
rrás: “Tenemos una limitante grande con la escasez de 
este recurso humano. Hay mucha demanda en consul-
torios y una demora con los estudios. Muchas veces se 
producen retrasos en los estudios, porque en la mayo-
ría de los casos se necesitan anestesistas. Es un pro-
blema que se vive en todos los hospitales, pero que se da 
desde hace mucho tiempo”. 

Torres de endoscopía. El servicio cuenta con el equipamiento pa-
ra realizar estudios, aunque con el limitante de la falta de anes-
tesistas

Dr. Alfredo Currás. “La mayoría de los jefes de Endoscopia de los 
hospitales porteños se formaron con nosotros”

Además de su tarea al frente del servicio de Gastroente-
rología del Hospital Fernández, el Dr. Alfredo Currás de-
sarrolla una intensa tarea gremial como secretario de 
Acción y Seguridad Social de nuestra asociación. Des-
de que asumió su cargo, se abocó a brindarle a los mé-
dicos municipales, especialmente a las y los jubilados, 
una amplia gama de cursos, talleres y salidas culturales 
de la que participan activamente cientos de afiliados. 
Currás detalla cómo fue el comienzo de su labor al fren-
te de la secretaría: “Cuando asumí, la primera pregunta 
que nos hicimos fue qué podemos hacer por nuestros 
médicos y médicas jubiladas. Porque estamos aboca-
dos al tema paritaria, sueldo, condiciones laborales, de-

fensa del hospital público. Todos esos son reclamos pa-
ra el Gobierno de la Ciudad; pero la pregunta que yo me 
hice es qué podemos hacer nosotros por nosotros mis-
mos y la otra gran pregunta era cuál es la calidad de vida 
que tenemos los médicos. Entonces es ahí donde apun-
tamos a mejorarla y así fue como empezó el desarrollo 
de los diferentes talleres”. 
“La Casa del Médico Jubilado está funcionando muy 
bien, concurre mucha gente. Todo lo que ofrecemos tu-
vo una muy buena respuesta. El grupo de la Subcomi-
sión de Jubilados es un espacio muy consolidado. Son 
colegas que están muy comprometidos y trabajan mu-
cho”, finaliza Currás.
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